

角野校区まちづくり懇談会 開催結果報告書

開催日時 平成28年9月5日（月） 19:00～20:30
場所 角野公民館2階大会議室
司会・進行 松本連合自治会長
参加者数 男 59人 女 5人 合計 64人



質疑応答（要約）

1. 連合自治会共通の市政課題

市政課題名（安全・安心のまちづくりについて）

テーマ①校区防災訓練について

質問（防災会会長）

今年度、角野校区では、校区単位としては初めての防災訓練を、関係機関のご指導と協力を得て10月2日（日）に角野小学校を会場に実施しようと計画しています。訓練実施種目としては、地震体験車による体験訓練等の10種目を実施することとし、訓練の参加者は総勢250名程度を予定しています。既に多くの校区では校区単位の防災訓練が実施されていますが、効果的な訓練内容や参加者の動員方法、校区防災訓練の効果を参加者以外の住民全体にも広める方法について考えをお伺いします。

回答（市民部長）

訓練は、より多くの人に参加してもらい、参加者の防災・減災意識の向上を図り、自助、共助について認識してもらうことが重要です。

指定避難所まで車いすなどを使用して避難する要援護者などの搬送訓練や、学校や校区内の保育園などと協力し、学校などの休日参観日に合わせ、保護者が児童の引き取りを行う児童引取訓練を実施している校区があります。これらの訓練を行うことにより、子どもから高齢者までの幅広い年齢層の参加があり、参加人数も 800 人を超える校区もありました。

訓練効果を参加者以外の住民に広める方法として、自治会で行われている各種行事に合わせ、防災に関する出前講座などを開催し、訓練の紹介やその大切さの広報を行った自治会もありましたので、参考にさせていただけたらと思います。

2. 過去の主要な地域課題の状況報告

課題名（ 角野公民館のトイレ改修について ）

（教育長）

角野公民館のトイレ改修外につきましては、今年度実施予定となっております。10月に入札を行い、文化祭終了後着工し年度内に完成予定です。内容につきましては、1階トイレの改修、多目的トイレの設置、管理人室を青少年室へ変更、2階の青少年室をトイレに変更などとなっております。

（連合自治会長）

照明は、LED化されるのでしょうか。エアコンも古いので、更新について検討できるのであればお願いします。

（教育長）

照明のLED化は、今回の工事では想定しておりません。

エアコンについては、既定の予算の中での対応となりますが、できるだけ早めに対応したいと思います。

課題名（ 東城交差点－山根派出所前交差点間の道路安全整備について ）

（建設部長）

道路管理者である愛媛県にお伺いしたところ、次の回答をいただきました。

「当該路線は交通量が多く、幅員も狭いため、歩行者等の通行にも支障があると認識していますが、沿線は部分的に地図混乱地域で所有者等が確定できないことから、用地買収が困難な状況となっており、現段階では拡幅等の整備ができない状況です。

なお、事業の実施に当たっては、用地買収のご協力や地図混乱の解消が必要であるため、早急な事業着手は困難な状況ではありますが、今後とも新居浜市との協議を進めてまいり

ます。」

また、時差式信号機の改良につきましては、新居浜警察署にお伺いしたところ、「将来的に国道11号バイパスの完成等により、交通量の変化があると思われるため、その時点で交通量調査等を実施した上で、時差式信号機の追加を県警本部へ上申することは可能です。」との回答を頂きました。

(連合自治会)

具体的に何年計画でどのくらい出来るというビジョンを持っていただきたいが。

(建設部長)

道路の施設管理者が愛媛県でございますので、市では、具体的は年限を示すことができません。現在、県で郷桧の端線、西町中村線に取り組んでいただいています。その2路線が出来た段階で次の計画が示されると思っております。地元のご要望も十分理解しており、今後とも県へ要望して参りたいと思っております。

(連合自治会)

交差点に関連して、国道11号バイパスはいつ完成するのですか。

(建設部長)

大球からパルティフジまでの間の65%が用地買収できていますが、パルティフジ側から工事に入るという情報は得ていますが、いつ完成という言明は頂いていない状況ですが、平成30年に大生院の4車線化が完成しますので、それから5年後くらいのオーダーになるかと思えます。

3. 校区課題

課題名 (西泉児童遊園地の災害対応整備について)

質問 (西泉自治会長)

①西泉児童遊園地に隣接する西泉自治会館は、災害時の一時避難場所に、また遊園地は応急仮設住宅の候補地にもなっており現状では、災害時における物資の搬入や緊急車両の進入にも支障があると考えます。そこで、西泉児童遊園地の南側入口を緊急車両が出入りできるように改良をお願いします。

②西泉児童遊園地南側の生垣は、植栽の寿命が過ぎ、数か所に隙間ができています。生垣では防犯上、死角ができることから生垣からフェンスへの改良をお願いします。

回答 (建設部長)

現地調査の結果、遊園地の入口について傾斜がきつく、車両の進入が困難な状態であること、および生垣の改良について検討する必要があることを確認いたしました。今後、市内の公園の中での緊急性等、優先順位が高いと考えており早期の予算化に努めてまいります。

課題名（ 水路の溝蓋設置について ）

（西連寺自治会長）

①主要地方道新居浜別子山線の林病院前交差点から西に、西連寺自治会館前を經由して下分商店前に至る道路は、道路幅が狭く見通しの悪い箇所もあり、離合中での脱輪事故もしばしば起こっています。道路の一部には側溝に蓋が設置されていますが、残余部分にも蓋を掛けていただくようお願いします。

②当該道路にあるカーブミラーの支柱を曲柱へ交換をお願いします。

（建設部長）

水路の蓋架けにつきましては、蓋を架ける水路壁高さが道路高さとは異なっている箇所があり、現状では道路高さに水路壁を下げて蓋架けを施行するのは困難な状況です。今後、民地の構造物を再構築する際にご相談頂ければ蓋設置に向けて検討してまいります。なお、水路高さが道路高さと同じ箇所につきましては蓋架け可能ですが、現状で幅員がほぼ4m確保されており、他の優先する要望箇所の実施状況を観ながら順次、検討いたします。

カーブミラーについては、劣化状況により現況位置からの移動や支柱の変更は可能です。施工に当たりましては、申請書を提出していただければ、実施時期につきましては未定ですが、他の優先する要望箇所の実施状況を観ながら順次、対応いたします。

（西連寺自治会長）

3mの空間があり危険なので、早急の実施して欲しい。

（建設部長）

現地を確認します。

課題名（ 生子橋周辺の環境整備事業について ）

質問（連合自治会副会長）

①角野校区連合自治会では、平成26年から生子橋周辺の環境整備に取り組んできました。

「コミュニティ活性化事業交付金」を活用して重機、その他の機材を調達してきましたが、交付金事業は3年を限度とすると同っており、今後も事業を継続していくためには、交付金に代わる助成金が必要と考えますが何かございますか。

②当該箇所は別子ラインから別子翠波はな街道に続く貴重な観光資源の入り口に当たります。観光に訪れた方や別子ラインを散策する方に対してトイレが必要と考えますが、どのようにトイレを整備していくのかお伺いします。

回答（市民部長）

コミュニティ活性化事業交付金は、平成26年度から新たに創設したものであり、今年度中に3年間の全市的な実績の検証を踏まえ、時代にあったまちづくりへの取り組みが一

層進められるよう制度の見直しを行うことになっておりますことから、全市的にも交付金制度を継続すべきとの判断になった場合には、引き続き活用をご検討いただければと思います。

(経済部長)

生子橋周辺のトイレ整備につきましては、隣接する山根公園グラウンドの西側にトイレがありますことから、現在のところトイレを新設する計画はございません。別子・翠波はな街道沿線のトイレ整備では本年度、マイントピア別子・端出場記念館1階と2階のトイレを和式から洋式に改修する予定といたしております。改修時期は、平成29年2月のマイントピア別子定期修繕期間を計画しており、トイレの洋式化につきましては今後、順次実施してまいりたいと考えております。

山根グラウンド周辺のトイレ整備につきましては、公園のトイレ整備の中で今後検討させていただきたいと考えております。

(連合自治会副会長)

トイレの新設は無理としても、せめてトイレの案内看板設置を検討して欲しい。

(経済部長)

ご提案の趣旨を踏まえて、設置に向け検討させていただきます。

4. その他

(北内自治会)

立川中宿にある精銅場の地下に眠っている江戸時代の精錬技術等、新居浜にある産業遺産を将来に向けて、発掘調査をする予定があるのかどうかお伺いしたい。

(市長)

担当課所に確認して将来、遺構についてどうしたらよいのか検討していきたい。

(立川自治会)

防犯上の観点から、生子橋・新田橋付近に監視カメラを設置してほしい。

(連合自治会長)

今回の校区の議題(文書回答)に挙がっており、次の自治会長会で説明します。

(要望)

西連寺自治会からの要望として、コープ山根北の公園で花いっぱい運動を実施しているが、水道が遠いので水やり用の水道を引いて欲しいが、この場での回答は難しいと思いますので後日回答をお願いします。